

***Orden del día a los soldados rojos, comandantes y comisarios
que defienden Petrogrado***
León Trotsky
20 de octubre de 1919

(Tomado de L. Trotsky, *Escritos militares*, Tomo 2, Ruedo Ibérico, Vesoul (France), 1976, páginas 395-396. Orden del día del Presidente del Consejo Militar Revolucionario de la República a los soldados rojos, comandantes y comisarios que defienden Petrogrado, del 20 de octubre de 1919, en Petrogrado.)

¡Soldados rojos, comandantes, comisarios! Mañana se decidirá la suerte de Petrogrado. Mientras que en el sur los ejércitos rojos pasaron a una ofensiva decisiva y victoriosa, recuperando Orel y deshaciendo diez regimientos de Mamontov, en Petrogrado nuestras tropas, a consecuencia de una serie de reveses, han tenido que retroceder hasta las posiciones de Púlkovo. No se puede retroceder más. No se puede entregar Petrogrado, ni siquiera temporalmente, porque ello significaría la muerte de miles de obreros y la destrucción de incontables valores culturales. Hay que defender Petrogrado a cualquier precio.

Se han adoptado todas las medidas. Han sido aproximadas unidades frescas que nos aseguran una gran superioridad. Ha sido renovado y reforzado el personal de mando. Los mejores proletarios, los más templados en la lucha, intervienen en la tarea. Tenemos todas las condiciones para vencer. Sólo falta que queráis la victoria, que juréis alcanzarla.

Recordad: sobre vosotros recae el gran honor de defender la ciudad en la que ha nacido la revolución obrera y campesina.

¡Adelante!

¡A la ofensiva!

¡Muerte a los asalariados del capital extranjero!

¡Viva el Petrogrado rojo!

Edicions Internacionals Sedov
Serie: **Trotsky en internet y en castellano**



germinal_1917@yahoo.es